

Compte rendu de la réunion de la Fraternité orthodoxe du 28 juin 2025
Préparation du 18^e Congrès
Plateforme Teams

Trois points ont été discutés par les participants :

- 1/ Lieu du Congrès
- 2/ Questions logistiques
- 3/ Thèmes et intervenants du Congrès

1/ Le lieu du Congrès

Après avoir exploré différentes pistes et visité plusieurs lieux, l'équipe en charge a trouvé un lieu disponible du **30 avril** au **3 mai 2026** qui correspond à notre cahier des charges. Il s'agit du château de Mesnières, proche de Rouen (<https://www.chateau-mesnieres-76.com/plan-acces-chateau-mesnieres.html>).

Les capacités d'accueil vont jusqu'à 500 personnes, nous avons obtenu et approuvé un devis pour un accueil de 300 personnes et 50 enfants.

2/ Questions logistiques

Finances

Le budget du Congrès doit encore être établi. À première vue, le plein tarif (hors éventuel supplément confort) ne devrait pas dépasser les 230€ par personne. Outre les différents tarifs, il faut mettre en place une politique de remboursement et annulation.

L'aspect financier ne doit pas être un obstacle à la participation au Congrès. Une fois le budget établi, nous pourrions organiser une campagne de dons et solliciter différents donateurs afin de pouvoir abaisser les tarifs et offrir des bourses aux personnes inscrites qui ne peuvent payer la totalité du séjour.

Inscriptions

Le nombre de place réservées doit être transmis aux responsables du lieu d'accueil début avril 2026, il est donc impératif que les inscriptions soient clôturées à ce moment.

Sous réserve de tarifs abordables pour notre budget, nous pourrions faire appel à un prestataire informatique pour organiser les inscriptions en ligne, incluant une *mailing list* qui pourrait être utilisée pour les différentes annonces de la Fraternité.

3/ Thèmes et intervenants

Intitulé et thèmes

Après avoir débattu de différentes formulations, l'intitulé retenu est :

**« “Ne crains pas crois seulement” [Mc 5,36] – Espérer dans un monde en
crise »**

Cela touche plusieurs questions nous animent :

Comment éveiller, nourrir et ancrer en Christ la foi et l'espérance face à la mort et aux épreuves – personnelles ou collectives – qui semblent s'intensifier autour de nous ?

Qu'est-ce qui fait autorité dans l'Église et dans nos vies ? À quels repères se fier dans une Église où aucune institution ou personne n'est revêtue d'une autorité infaillible ? Comment discerner dans le présent, actualiser ou susciter l'attente eschatologique qui nous porte, alors que « ce que nous serons n'a pas encore été révélé » (1Jn3,2) ?

Séances plénières

Le programme détaillé doit encore être établi.

Trois conférences plénières pourront être organisées.

1/ La réflexion sera ouverte par une approche biblique de la thématique.

2/ Réflexion autour des fragilités et ressources de l'être humain dans l'épreuve, notamment la perte brutale d'un proche.

3/ Réflexion sur les questions d'éthiques contemporaines (sexualité, identité de genre, intelligence artificielle, ...).

Par ailleurs une équipe se propose de créer et préparer un spectacle d'art d'expression autour de la question de l'étranger dans la Bible. Ce spectacle pourra être donné au Congrès l'un des soirs.

Tables rondes

Nous pourrions organiser trois tables rondes simultanées autour des thématiques éthiques suivantes :

1/ L'urgence écologique.

2/ Science et techniques quels enjeux ?

3/ Quelle action face aux guerres, aux idéologies excluantes et aux totalitarismes ?

La liste des intervenant et l'organisation des séances d'ateliers doit encore être établies.

La prochaine réunion se tiendra par vidéoconférence le samedi 6 septembre 2025 à 10h.